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Editorial

E l pasado mes de julio, la Federación Española 

de Asociaciones de Ganado Selecto (FEAGAS) 

nos convocó, a los representantes de las Aso-

ciaciones de Criadores de Razas Puras, a través del 

Comité Técnico (Secretarios Ejecutivos) y Comité de 

Dirección (Presidentes), a una reunión en la que se 

nos comunicó que los dos próximos periodos (2010-

2011 y 2011-2012), el Ministerio de Medio Ambien-

te y Medio Rural y Marino llevará a cabo un recorte 

presupuestario del 60% en la subvención que reciben 

las asociaciones de criadores, para el desarrollo de 

los programas de conservación, mejora y fomento de 

las razas puras de ganado (formación y divulgación 

en materia zootécnica, organización de certámenes 

ganaderos, mantenimiento de libros genealógicos, 

pruebas destinadas a determinar la calidad genética 

o el rendimiento del ganado, ayudas a la inversión en 

centros de testaje, centros de reproducción y otras 

instalaciones, etc.).

Esta noticia ha caído como un jarro de agua fría para 

todas las asociaciones de razas puras, ya que a la cri-

sis económica que venimos soportando los ganaderos 

desde hace unos años, se unen ahora los problemas 

de la Administración para financiar la mejora y conser-

vación de nuestras razas.

Actualmente, las asociaciones debemos hacer fren-

te a los gastos derivados del Esquema, obteniendo, al 

final del año en curso o al siguiente, un porcentaje del 

total gastado, porcentaje que nunca se conoce con 

antelación suficiente, situación que impide realizar una 

previsión de actividades y gastos antes de que comien-

ce al año. Si además, la Administración, como pretende, 

rebaja drásticamente estas ayudas, los logros conse-

guidos hasta ahora y el proyecto de trabajo, correrían 

un grave peligro. Y lo más grave de todo, es que des-

de el Ministerio no nos aseguran cuándo podría recu-

perarse la partida que hasta ahora se dedicaba en el 

Presupuesto General del Estado a las Asociaciones de 

Ganado Selecto.

Ante esta situación, las asociaciones tenemos que 

tomar medidas a diferentes niveles, que se traducirían 

en una reducción de los servicios y actividades o en 

un aumento del coste económico que se repercute en 

el ganadero. Todo ello supondría un grave “frenazo” al 

desarrollo de nuestras explotaciones y al incremento de 

la producción, manteniendo su calidad;  pues la mejora 

genética supone un trabajo que debe llevarse a cabo 

día a día y que no conoce de recortes económicos. Los 

ganaderos ya hacíamos un esfuerzo enorme para po-

der trabajar dentro de un Esquema de Selección y las 

asociaciones necesitan todos los medios a su alcance 

para facilitarnos las herramientas necesarias en la mejo-

ra genética de nuestros rebaños.

Desde el Consorcio Manchego, siempre hemos de-

fendido que la mejor opción de los ganaderos de ove-

ja manchega de nuestra región, es la de trabajar en el 

Esquema de Selección para conseguir un aumento de 

la cantidad y calidad de las producciones a través de 

AGRAMA, y estar inscrito y participar activamente en los 

Consejos Reguladores del Queso y Cordero Manchego, 

todo ello encaminado a hacer viable económicamente 

nuestro negocio. Pero, ante la falta de apoyo ¿cómo 

podremos seguir evolucionando?

Desde la Administración, tanto estatal como regio-

nal, siempre ha habido buenas palabras hacia nuestra 

labor, por un lado por el mantenimiento del patrimo-

nio genético y de medio rural que suponen las razas 

autóctonas y por otro, por la gran calidad de nuestras 

producciones, únicas en cuanto a elaboración y proce-

dencia. Pero ahora más que nunca, necesitamos que 

continúen brindándonos su apoyo, para poder conti-

nuar mejorando nuestra cabaña ganadera y que no se 

pierdan todos los avances conseguidos hasta ahora. De 

lo contrario, otros países vecinos, como Francia, donde 

la Administración mantiene su colaboración y apoyo a 

la ganadería, continuarán su avance, y ocuparán el es-

pacio que dejarán nuestras razas autóctonas en la geo-

grafía española.

Por último, aprovecho asimismo estas líneas, para 

comunicar a todos los criadores de ovino manchego 

selecto que en AGRAMA estamos trabajando para 

“ajustarnos” a los tiempos de dificultad, sin que ello 

tenga que repercutir en los ganaderos y por tanto, en 

los consumidores. De la misma forma, en el Consorcio 

Manchego seguiremos luchando, estos años venideros 

con más ímpetu si cabe, por mantener y desarrollar uno 

de los sectores más importantes de nuestra región, el 

sector agroalimentario y sus producciones de calidad 

(queso y cordero manchego).
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